

El IPC europeo frena al 2,4% con 13 países por encima del 2%

DATO DE FEBRERO/ La inflación se modera una décima respecto a enero por la ralentización de los precios de la energía.

Pablo Cerezal, Madrid

La subida de los precios vuelve a moderarse en la eurozona en febrero, lo que allana el camino a una nueva rebaja de tipos por parte del Banco Central Europeo (BCE) que pueda apuntalar la economía europea ante el complicado momento que atraviesa con la amenaza arancelaria que supone la segunda presidencia de Donald Trump en Estados Unidos. Con todo, aunque la presión sobre los precios se va aliviando progresivamente, todavía hay trece países de la eurozona (esto es, dos tercios del total) cuya tasa de inflación supera el objetivo del 2% interanual marcado por el BCE.

El Índice de Precios de Consumo (IPC) en la eurozona subió un 2,4% anual en febrero, de acuerdo con las cifras publicadas ayer por la oficina estadística comunitaria, Eurostat, lo que supone una moderación de una décima respecto al dato del mes anterior. Esto es, un pequeño alivio para el bolsillo de los consumidores europeos después del repunte de los meses anteriores, cuando los precios de la energía habían tirado al alza de la inflación.

En el segundo mes del año, en cambio, la energía ha sido el elemento determinante a la baja, ya que ha pasado de subir a un ritmo interanual del 1,9% en enero a apenas un 0,2% en febrero. Una situación que contrasta con la de los alimentos frescos, que se aceleran del 1,4% en el arranque del año al 3,1% en el último dato. Sin em-

La inflación en el sector servicios se frena al 3,7%, su tasa más baja desde junio de 2022

bargo, quizá lo más importante es lo que sucede tanto con los bienes industriales (siguen contenidos, con un alza del 0,6%, apenas una décima por encima del dato de enero) como con los servicios (moderan su escalada en dos décimas, al 3,7%, su menor ritmo desde junio de 2022).

Esta evolución se debe, por un lado, a la falta de demanda industrial, que ha provocado numerosos despidos en toda Europa y ha impedido a las empresas manufactureras trasladar completamente el incremento de los costes a sus compradores (si la demanda estaría cerca de tocar suelo, de acuerdo con los últimos datos del índice PMI de S&P Global), al tiempo que los servicios, donde el consumo sí ha sido más dinámico y donde la falta de mano de obra ha dado un impulso a los costes de los negocios, están viendo ahora una pequeña ralentización en los precios de dos décimas, hasta el 3,7%. Y el hecho de que la espiral precios-salarios no haya sido más intensa en el sector donde mayor peso tienen los costes laborales supone una buena noticia para la evolución de la inflación a futuro, más allá de los altibajos debidos a los costes de la energía y los alimentos, marcados en muchos casos por

factores internacionales.

Todo ello allana el camino a una nueva rebaja de tipos por parte del BCE. La institución presidida por Christine Lagarde empezó a reducir el precio de referencia del dinero en junio del año pasado, cuando se situaba en el 4,5%, y desde entonces ha realizado cinco recortes de tipos de interés, hasta el 2,9%. El último de ellos, en febrero. Y, dado que esta más laxa política monetaria (que apuntala tanto la inversión como el consumo, al moderar el coste de los préstamos, impulsando la demanda) no ha llevado a un nuevo acelerón de la inflación, Fráncfort puede ver espacio para seguir abriendo el grifo del dinero en los próximos meses. Algo que puede ayudar a paliar los efectos lesivos de una posible guerra arancelaria con EEUU. Con todo, hay que tener en cuenta que los aranceles también tiran al alza de los precios, lo que puede llevar al BCE a extremar la cautela en sus próximas reuniones.

Sin embargo, al mismo tiempo, todavía hay trece países (esto es, dos terceras partes

UNA MODERACIÓN DESIGUAL

>IPC en la Eurozona

Variación interanual, en %.



>Evolución interanual en febrero, por países

En 2025, en %.

Estonia	5
Croacia	4,7
Bélgica	4,4
Eslovaquia	4
Letonia	3,6
Países Bajos	3,5
Austria	3,5
Lituania	3,2
Grecia	3
ESPAÑA	2,9
Alemania	2,8
Portugal	2,4
Chipre	2,3
Malta	2
Luxemburgo	1,9
Eslovenia	1,9
Italia	1,7
Finlandia	1,5
Irlanda	1,3
Francia	0,9

Expansión

Fuente: Eurostat

de la eurozona) en los que la inflación supera la cota del 2% anual, marcada como objetivo por parte del BCE. En concre-

to, los precios suben a un ritmo del 5% anual en Estonia (una economía muy golpeada por la ruptura de relaciones

España pierde competitividad con la eurozona, lo que lastra las exportaciones

con Rusia), Croacia (4,7%), Bélgica (4,4%), Eslovaquia (4%), Letonia (3,6%), Países Bajos, Austria (3,5% en ambos casos), Lituania (3,2%), Grecia (3%), España (2,9%, de acuerdo con la metodología homogénea de Eurostat, que el Instituto Nacional de Estadística eleva hasta el 3%) y Alemania (2,8%). Una situación que contrasta con la de Francia (0,9%), Irlanda (1,3%), Finlandia (1,5%), Italia (1,7%), Eslovenia y Luxemburgo (1,9%), todos ellos por debajo del umbral del 2%.

Además, estos datos también reflejan la pérdida de competitividad de la economía española respecto a la europea, ya que la inflación es medio punto más elevada en nuestro país que en la unión monetaria, lo que supone un mayor coste de algunos insumos (como la energía) y probablemente redunde en mayores subidas salariales a medio plazo, lo que puede lastrar la evolución de las exportaciones, como ya está sucediendo actualmente. De hecho, las exportaciones españolas se estancaron el año pasado, con un crecimiento de apenas un 0,2% respecto a 2023, y las ventas hacia los países de la llegaron a retroceder un 1,5%, algo debido tanto al diferencial de precios como a la debilidad económica de nuestros socios.

Página 19 / El BCE bajará tipos al 2,5%

Junts consigue que Sánchez ceda competencias migratorias a Cataluña

David Casals, Barcelona

Junts se vuelve a salir con la suya. El partido que preside Carles Puigdemont ultima un acuerdo con el PSOE para que el Estado ceda a Cataluña competencias clave en materia de migración, como control de fronteras, gestión de permisos de residencia y la de los Centros de Internamiento de Extranjeros (CIE).

A nivel oficial, ni los neoneoconvergentes ni el partido que lidera el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, confirman su pacto, pero sí que la negociación está muy avanzada y que quieren presentarla públicamente esta semana. De esta forma, Junts conseguiría una de sus grandes demandas en un momen-

to en el que la política de fronteras y la gestión de las migraciones se ha convertido en un asunto muy candente a nivel europeo e internacional.

“Nacionalidad, inmigración, emigración, extranjera y derecho de asilo” son una competencia “exclusiva” del Estado, según el artículo 149 de la Constitución. Sin embargo, el siguiente artículo, el 150, permite delegar o transferir facultades “concretas” a las autonomías, como ocurrió en su día con tráfico y los Mossos d’Esquadra. Ahora, esta fórmula permitiría a este cuerpo gestionar las fronteras de forma “compartida” con los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado.

Junts no esconde que, en

un momento en el que está en la oposición tanto en el Parlamento como en los principales ayuntamientos, con esta transferencia no sólo busca evidenciar su capacidad de influir. Le permitirá reivindicarse ante ERC y también ante Aliança Catalana, una formación independentista de extrema derecha que irrumpió en las últimas elecciones autonómicas del pasado mayo, cuando consiguió un escaño por Girona y otro por Barcelona.

El partido de Puigdemont exigió este traspaso a cambio de facilitar a principios de 2024 la convalidación en el Congreso de un decreto omnibus, cuya aprobación era imprescindible para asegurar

a España la llegada de nuevos fondos europeos. Tras un año y tres meses de negociaciones, finalmente Junts ha logrado su objetivo.

Los neoneoconvergentes y ERC son decisivos en el Congreso y a cambio de facilitar la continuidad de Sánchez en La Moncloa arrancaron la ley de amnistía y varios traspasos que ya están en marcha, como el de Cercanías. Otro punto fue la controvertida asunción por parte del Estado del 22% de la deuda de la Generalitat que está en manos del Fondo de Liquidez Autonómica (FLA), que se aprobó en el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF) la semana pasada con el plantón de las autonomías del PP.



TRINIDAD VELARDE CHAPARRO

(D.E.P.)

Madre de nuestro compañero Gonzalo Díaz Velarde, falleció el 3 de marzo a los 58 años.

Tanatorio de Fuenlabrada, sala 3.
Hasta las 16 horas.

Sus compañeros de EXPANSIÓN y de Unidad Editorial se suman al dolor de la familia.